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BOTAFOGO
Pressionado, Corinthians
pega o líder em casa

Pelo segundo dia seguido, alguns titulares do Corinthians
não foram a campo e, poupados para evitar desgaste físico e le-
sões musculares, trabalharam apenas na academia na quarta-fei-
ra. Página - 6

DIVULGAÇÃO

Lá fora ela já é velha conhecida, mas por aqui ainda é novidade. O primeiro
caso registrado no Brasil da Cigarrinha-africana, Leptodelphax maculigera,
foi este ano em Goiás. Mas, segundo o entomologista da Cooperativa Central
Gaúcha (CCGL), Glauber Stürmer, é só uma questão de tempo para a praga ser
oficialmente encontrada nas principais regiões produtoras de milho. Página - 4

ALERTA

Mensurar o impacto da cigarrinha-
africana vai demandar estudos

Reforma do
HR Sinop
agrada
pacientes
O Governo de Mato Grosso está
investindo R$ 8,5 milhões na obra
de reforma e modernização do
Hospital Regional de Sinop, que já
foi mais de 95% executada. No lo-
cal, já foram investidos, até o mo-
mento, o montante de R$ 5 mi-
lhões e ainda está prevista a
aplicação de mais R$ 3,5 milhões.

Página -8

SINOP

Será realizada no próximo dia 3 de outubro audiência pública para deba-
ter as Políticas Públicas Voltadas ao Acesso à Justiça, Saúde e Educação,
a partir das 15h, na Câmara de Sinop. Página - 7

DIVULGAÇÃO

Acesso à justiça, saúde e educação
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CÂMARA DE SINOP
PAGAMENTO
DO PISO
SALARIAL DA
ENFERMAGEM
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5º ENCONTRO
CIENTÍFICO E
FÓRUM SOBRE
SAÚDE DOS
ESCOLARES

BEBEDOUROS
EM PRAÇAS
PARA COMBATER
O CALOR
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Ser escritor no Brasil é um ato de bra‐
vura. Publicar um livro é uma tarefa her‐
cúlea. Num País onde grande parte da
população luta por pão, a cultura é um
artigo de luxo sonegado pelas hostes
oficiais e por outros interesses do man‐
darinato que subjuga a nação desde
sempre.

Enquanto Eduardo Gomes de Andra‐
de, o Brigadeiro, trava uma luta insana
para pôr e pôs de pé, o Segundo Volume
desta obra o DNA DO MELHOR DO
MUNDO, lançou-se recentemente, com
pompas e circunstâncias, com apoio
oficial, a edição de um livro laudatório
sobre uma renomada figura histórica.
Este é o Brasil, tal qual sempre foi: para
uns tudo e para outros a severa taca!

Saúdo a obra, com renovado entusi‐
asmo, pois somente confirma, a origina‐
lidade de quem ama de paixão este tor‐
rão e o conhece de cor e salteado, em
balizar, através dos seus vultos mais
destacados e de tanta gente valorosa
esquecida, o perfil do Estado de Mato
Grosso, livre do lenga/lenga da história
oficial. Este Estado que tinha tudo para
fracassar, após a sua traumática divisão
territorial, triunfou, na imensidão do cer‐
rado, transformando-se, de longe, no
maior produtor/exportador de grãos e
carne do País.

O autor é um entusiasta, como os es‐
critores: Sergio Buarque de Holanda
(Raízes do Brasil), Caio Prado Júnior
(Evolução Política do Brasil) e Gilberto
Freire (Casa Grande e Senzala), respon‐

sáveis pelo registro da formação do per‐
fil do Brasil que se consolidava como
nação, após tantas lutas percalços, no
alvorecer do século XX.

Este livro (s), deve ser transformado
em leitura obrigatória de todos os que
habitam o MELHOR LUGAR DO MUN‐
DO. Um pouco de boa vontade daque‐
les que tem poder e disponibilidade se‐
ria extremamente salutar para a
consumação e divulgação desta em‐
preitada, pois é preciso preservar e di‐
vulgar a nossa história, neste momento
em que os cronistas estão escassos. In‐
sisto, no que já disse, em outra ocasião,
quando defendi a publicação da obra:

“Os seus textos sobre os vultos mato-
grossenses são primorosos, escritos de
forma simples, informativa e direta, com
as adaptações devidas, eu gostaria de
vê-los transformados em livro para ser
distribuído, como livro didático, pelas
escolas, a fim de popularizar a história
de Mato Grosso”.

Fui profético, pois anuncio a publica‐
ção do segundo volume, com promessa
de que em pouco tempo lançar-se-á o
terceiro.

Fica aqui, neste cantinho, os meus
renovados elogios ao pequeno grande
homem: ético, combativo, corajoso, pri‐
moroso jornalista e escritor, pela ousa‐
dia de lançar esta obra grandiosa de lei‐
tura fácil e acessível. Este livro é a prova
de que ESTE GRANDE ESTADO GRAN‐
DE está consolidado, como de resto es‐
tava o Brasil, na terceira década do sé‐
culo passado.

RENATO GOMES NERY É ADVOGADO

DNA domelhor lugar
do mundo II

RENATO GOMES NERY

Saúdo a obra, com renovado entusiasmo, pois so-
mente confirma, a originalidade de quem ama de
paixão este torrão e o conhece de cor e salteado,
em balizar

Crédito: Divulgação
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Umhomem, 29 anos, foi preso em flagrante suspeito de estuprar ematar a sobrinha de 9 anos em Terra
Nova do Norte, a 648 km de Cuiabá. À Polícia Civil, ele confessou que assassinou a menina com golpes
de enxada e alegou que estava sob efeito de drogas no momento do crime. De acordo com o delegado
responsável pelo caso, José Getulio Daniel, o corpo da menina estava enterrado em uma cova rasa na
zona rural do município. “Infelizmente, é um caso complexo e muito trágico. Essa é mais uma situação
onde o suspeito é usuário de drogas, estava sob efeito e praticou esse ato violento contra uma criança.
Certamente, a Justiça vai ser realizada”, disse. As investigações começaram no início da manhã após a
delegacia da cidade receber informações sobre o desaparecimento da criança. As equipes descobriram
que o tio tinha um contato próximo com a vítima e que, durante a madrugada, foi à casa da família e
buscou a sobrinha para levar para o sítio onde trabalhava. Segundo a polícia, imagens de câmeras de
segurança mostram o suspeito e a vítima juntos em uma moto durante a madrugada. O suspeito foi
detido e encaminhado àDelegacia de Terra Nova doNorte, onde foi interrogado pelo delegado e confes‐
sou.

Ranking dos Políticos - Facebook

DOIS PÉS PARA FORA
Pré-candidato a prefeito de Cuiabá, o deputado

Eduardo Botelho continua se articulando para for-
mar um arco de alianças sólido para as eleições
municipais do ano que vem. Na terça (13), ele foi a
Brasília e se reuniu com o presidente nacional do
PDT Carlos Lupi com o ministro da agricultura Car-
los Fávaro e o vereador de Cuiabá Lilo Pinheiro. O
encontro foi registrado em uma fotografia emble-
mática: ao lado de uma imagem do presidente Lula.
“Reunião com oministro da Previdência Social Car-
los Lupi para construção de um projeto para o futu-
ro de Mato Grosso”, disse Fávaro em seu Instagram.
O encontro coloca Botelho ainda mai distantes do
União Brasil, do governador Mauro Mendes, inimi-
go político do ministro Carlos Fávaro e entusiasta
da candidatura do chefe da Casa Civil, Fábio Garcia.

REVOLUÇÃO LGBTQIA+
A deputada federal Coronel Fernanda usou as

redes sociais na quarta-feira para criticar a palestra
sobre direitos LGBTQIA+ realizada na segunda (11)
na escola estadual Dr. Artur Antunes Maciel, em
Juína. Em certomomento o palestrante puxa o grito
de guerra: “As hétero, as gays, as bi, as trans e as sa-
patão, ‘tão’ toda organizada pra fazer revolução!”. A
fala causou revolta em pais de estudantes. Coronel
Fernanda, então, criticou o evento e o avaliou como
“ideologia de gênero”. “Quando eu digo que estão
tentandomudar a essência das nossas crianças, di-
zem que estou exagerando ao combater a ideologia
de gênero”, escreveu no Instagram. “Simplesmente
inadmissível ‘uma revolução’ como denomina o
grupo e dentro de uma escola pública de Juína,
Mato Grosso. Será que os pais concordam com isso,
você é a favor desses movimentos no local de ensi-
no que seu filho frequenta?”, criticou. Após a polê-
mica, a Secretaria de Educação de MT afastou a di-
retora da escola.

DENÚNCIA DE PREFEITO
O vereador Dilemário Alencar classificou o pre-

feito Emanuel Pinheiro como “rei das mentiras” de-
vido ao que ele ele chama de fake news sobre a in-
tervenção que o Governo do Estado fez na saúde de
Cuiabá. O parlamentar, inclusive, comparou o ges-
tor ao personagem Pinóquio. Na quarta, Emanuel
entregou à Assembleia um documento que supos-
tamente apontaria irregularidades cometidas pelo
gabinete interventivo. Dilemário, então, afirma que
as acusações do prefeito não passam de mentira.“O episódio que deflagrou a mais recente onda

de contestação ao órgão foi amorte de Heloisa dos
Santos Silva, de apenas 3 anos

“

Editorial

A polícia rodoviária já gozou de ótima reputação
no passado, a ponto de inspirar até a criação de um he‐
rói genuinamente brasileiro —que deu origem à série
de TV "O Vigilante Rodoviário", sucesso de audiência
nas décadas de 1960 e 1970.

O quadro hoje é outro. Foram tão graves os escân‐
dalos em que a Polícia Rodoviária Federal esteve envol‐
vida nos últimos anos que umministro do Supremo Tri‐
bunal Federal, Gilmar Mendes, sugeriu recentemente
que sua existência deveria ser repensada.

Já o atual diretor-geral da PRF, Antônio Fernando
Oliveira, disse compreender a indignação do magistra‐
do e defendeu que, em vez da extinção, deveria haver
uma revisão da política interna e da própria doutrina da
instituição. O episódio que deflagrou a mais recente
onda de contestação ao órgão foi a morte de Heloisa
dos Santos Silva, de apenas 3 anos.

Amenina, que estava num automóvel com a famí‐
lia, foi atingida por disparos de policiais rodoviários fe‐
derais durante operação na Baixada Fluminense. Não
há, no entanto, nenhumprotocolo conhecido que auto‐
rize atirar contra um veículo que não ameace a vida de
agentes ou de terceiros.

Ademais, Heloisa passou nove dias internada até
morrer e, nesse período, testemunhas apontam que 28
policiais estiveram no hospital. Ainda que alguns pu‐
dessem ter razões legítimas para a visita, é plausível
suspeitar de uma possível tentativa de intimidar a famí‐
lia oumesmo alterar provas (o carro estava estacionado
ali).

O caso trágico de Heloisa não é o único a macular
a imagem da PRF. Em 2022, agentes da instituição se
envolveram no assassinato de Genivaldo de Jesus, mor‐
to brutalmente ao ser trancado com gás no porta-ma‐
las de uma viatura.

O órgão também se tornou suspeito de executar
operação para afastar potenciais eleitores das urnas no
segundo turno do último pleito presidencial —o diretor
da época se encontra preso.

Jair Bolsonaro (PL) se empenhou para que a PRF
deixasse de ser voltada principalmente para a fiscaliza‐
ção de estradas federais, sua vocação original, e passas‐
se a realizar operações ostensivas e repressivas, não só
em rodovias mas também em favelas e periferias.

O resultado pode ser medido em números. De
2018 para o ano passado, asmortes provocadas pela Po‐
lícia Rodoviária Federal dobraram, saltando de 22 para
44. O debate sobre uma eventual extinção do órgão
nem mesmo parece realista, entretanto não há dúvida
de que ele precisa ser devolvido à função de salvar vi‐
das.

Recuperar a PRF

estão em transição, além de desta-
car o compromisso com as questões
ambientais.

“Os motores elétricos são nosso
futuro e são superiores
aos motores de combus-
tão: geram menos ruído,
menos vibração, menos
custos de manutenção
para nossos clientes e
zero emissões de esca-
pe”, disse Jim Rowan,
CEO da empresa.

As vendas da Volvo
também acompanham

essa transição.
Em 2019, a maioria das vendas

de veículos foi de modelos movidos
a diesel. No ano passado, 8,9% das
vendas da Volvo foram demovidos a
diesel, enquanto os veículos total-
mente elétricos ou híbridos repre-
sentaram a grande maioria.

Outros fatores, como a mudança
nas preferências dos consumidores,
regulamentações mais rígidas sobre
emissões e nova seleção de veícu-
los totalmente elétricos avançados
também impulsionam essa decisão.

A Volvo lançará seu último veí-
culo a diesel em 2024, enquanto es-
tabelece seu compromisso com o
futuro totalmente elétrico. A fabri-
cante sueca declarou
que se tornará empre-
sa de automóveis
elétricos até 2030.

Segundo o Elec-
trek, a Volvo deverá eli-
minar gradualmente os
veículos ICE, incluindo
os híbridos. “Não há
futuro a longo prazo
para carros com motor
de combustão interna”, afirma Hen-
rick Green, diretor de tecnologia da
Volvo.

A montadora sueca foi uma das
primeiras a assumir o compromisso
de produzir somente veículos ape-
nas elétricos.

Durante o Climate Week NYC, a
Volvo declarou que seu último carro
a diesel será lançado no início de
2024.

Essa decisão mostra a rapidez
com que a indústria automobilística
e as preferências dos consumidores

Volvo encerrará produção
de carros a diesel

COLUNA TECNOLOGIA



Há 35 pedidos de outorga para a construção de centrais
hidrelétricas

Projeto foi aprovado na Sessão desta semana

RIO CUIABÁ

Deputados são contrários
a construções de PCHs

CÂMARA DE SINOP

Projeto garante o pagamento do
piso salarial da enfermagem DA REPORTAGEM

O presidente da Assem‐
bleia Legislativa de Mato Grosso,
Eduardo Botelho (União Bote‐
lho), afirmou, nesta quarta-feira
(20), que o estado tem potencial
energético para a construção de
Pequenas Centrais Hidrelétricas
(PCHs), mas que o Parlamento
estadual não vai permitir a cons‐
trução de usinas hidrelétricas ao
longo do rio Cuiabá. “Isso vai pre‐
judicar muito o rio que já está
cambaleando e se encontra em
dificuldades por conta das nas‐
centes e dos desmatamentos. A
construção delas, no rio Cuiabá,
traz impacto negativo ao Panta‐
nal mato-grossense. Aqui, esta‐
mos fazendo gestão e vamos lu‐
tar até o fim para a não
construção de usinas. Isso eu ga‐
ranto”, disse Botelho.

Com 35 pedidos de outorga
para a construção de centrais hi‐
drelétricas de empresas mato-
grossenses na bacia do Alto Para‐
guai, na qual estão inseridos o rio
Cuiabá e o Pantanal, Botelho afir‐
mou que eles são encaminhados
para a Secretaria de Estado de
Meio Ambiente (Sema-MT). “No
início, os pedidos são encami‐
nhados para a Sema, e a Assem‐
bleia Legislativa não toma co‐
nhecimento. O Parlamento tem
conhecimento quando o proces‐
so está na fase de execução. É a
Sema que analisa e aprova os pe‐
didos. Só depois disso que o Par‐
lamento toma conhecimento.
Vamos lutar até o fim para a não
construção de usinas no rio Cuia‐
bá”, explicou.

Na mesma linha de pensa‐

mento de Botelho, o deputado
Valdir Barranco (PT) disse que é
contra a construção de usinas
nos rios mato-grossenses. Nos úl‐
timos meses, segundo ele, os de‐
bates sobre o clima mundial e as
mudanças de matrizes energéti‐
cas para combater o aquecimen‐
to global estão ganhando força,
mas a Sema está na contramão
se aprovar a construção de hidre‐
létricas em Mato Grosso. “Todos
nós sabemos que usinas hidre‐
létricas são ultrapassadas. Na
Alemanha, os investimentos são
feitos em energia solar, mesmo
tendo dificuldades de sol. A Chi‐
na já ultrapassou todo mundo
nesse tipo de energia. No Brasil, a
população está se esforçando
para instalar energia solar, mas
os governantes estão querendo
investir em matriz energética
que traz impactos ambientais”,
disse Barranco.

Com a aprovação do proje‐
to “Cota Zero” pela Assembleia
Legislativa, mas de autoria do
Executivo estadual, Barranco afir‐
mou que foi por “interesse eco‐
nômico do governador Mauro
Mendes em construir as PCHs
nos rios de Mato Grosso. Nesse
caso, os pescadores estavam sen‐
do um grande entrave para eles.
Abomino as construções das hi‐
drelétricas no rio Cuiabá”, afir‐
mou Barranco.

A posição dos parlamenta‐
res ocorreu após questionamen‐
tos da imprensa sobre os 37 pedi‐
dos para a liberação de outorgas
de centrais hidrelétricas de em‐
presas mato-grossenses, que es‐
tão sendo analisados pela Sema-
MT.
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DA REPORTAGEM

A Câmara de Sinop aprovou
na segunda-feira (18), durante a
30ª sessão ordinária, o Projeto que
garante o repasse dos recursos re‐
cebidos da União destinados ao
cumprimento do piso salarial na‐
cional de enfermeiros, técnicos e
auxiliares de enfermagem nomu‐
nicípio.

A aprovação, em regime de
urgência e em única votação, diz
respeito aos meses de maio a
agosto de 2023, e estarão disponí‐
veis até o dia 21 de setembro. Ou‐
tros oito Projetos foram aprovados
durante a sessão ordinária, além
de duas Moções de Aplausos e 18
Indicações.

O Projeto regulamenta o re‐
passe de R$ 370 mil transferidos
pelo Ministério da Saúde, com o
objetivo de complementar os salá‐
rios dos profissionais da enferma‐
gem (enfermeiros, técnicos, auxili‐
ares e parteiras) conforme o piso
salarial estabelecido pela Lei Fede‐
ral n.º 14.434/2022. Os valores refe‐
rentes aos próximos meses serão
pagos aos profissionais, mensal‐
mente, nomontante exato do que

for enviado peloMinistério da Saú‐
de ao Município.

Também de autoria do Po‐
der Executivo, foi aprovado o pro‐
jeto que autoriza a abertura de
Crédito Adicional Suplementar no

valor de R$ 27milhões.
Segundo o documento, o

valor contempla a Secretaria de
Educação, Esporte e Cultura, para
atender a folha de pagamento,
manutenções e reparos das uni‐

dades escolares, manutenção do
transporte, terceirizadas, e obras
da Escola Tempo Integral Sabrina,
aditivo do Nico Baracat, Terra Rica
e a ampliação da Escola Maria
Aparecida Amaro.

ASSESSORIA DE IMPRENSA

Durante a 30ª sessão ordiná‐
ria da Câmara de Sinop, o presi‐
dente da Casa, Paulinho Abreu
(PL), apresentou indicação de
grande relevância para a comuni‐
dade local. O objetivo a implanta‐
ção de bebedouros nas principais
praças públicas da cidade.

Abreu argumentou que Si‐
nop é conhecida por suas altas
temperaturas, o que torna esses
espaços públicos ainda mais po‐
pulares, especialmente para crian‐
ças que brincam e pessoas que
praticam esportes ao ar livre.

“A instalação de bebedouros
nas praças proporcionaria uma so‐
lução prática e necessária para
combater o calor e garantir que os
frequentadores tenham acesso à
água potável, contribuindo assim
para uma melhor qualidade de
vida e bem-estar da população”,
pontuou.

É importante ressaltar que,

de acordo com o procedimento le‐
gislativo, as indicações feitas pelos
vereadores são direcionadas ao

SINOP

Paulinho propõe bebedouros em
praças para combater o calor

Poder Executivo municipal, que é
responsável pela execução das
ações propostas. Portanto, a indi‐

cação do Vereador Abreu será en‐
caminhada a Prefeitura de Sinop
para análise.

Indicação foi feita pelo presidente da Casa

FOTO: DIVULGAÇÃO
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Jayme Campos denuncia cartel para
a exportação de carne no Brasil
DA REPORTAGEM

O senador Jayme Campos
(União) denunciou suposta exis‐
tência de uma "quadrilha" de
empresários que monopolizam o
mercado da carne no Brasil e do‐
minam as exportações para a
China. Segundo ele, as ações
desses grupos, apoiadas pelo Mi‐
nistério da Agricultura, Pecuária
e Abastecimento (Mapa), inviabi‐
lizam a atuação de outros pecua‐
ristas.

Jayme sugeriu que oMapa,
sob comando do senador licenci‐
ado Carlos Fávaro (PSD), age por
interesses pessoais, favorecendo
grandes grupos econômicos.
"Para matar o pantaneiro e todos
os pecuaristas, montaram uma
máfia, um cartel da carne no Bra‐
sil. Uma verdadeira quadrilha
que se instalou. Hoje, 80% do
mercado da carne brasileira está
concentrado na mão de três em‐
presas frigoríficas, lamentavel‐
mente", afirmou o senador, du‐
rante reunião do Congresso
Nacional. A denúncia foi direcio‐
nada ao líder do Governo Federal,
o senador Jaques Wagner (PT).

O senador apontou que, na
mais recente lista de habilitação
de exportação liberada para a
China, o Mapa incluiu, entre 20
empresas selecionadas, um fri‐
gorífico da JBS-Friboi localizado
emDiamantino (MT), que está fe‐
chado desde junho deste ano,
em razão de um incêndio.

Para matar o pantaneiro e
os pecuaristas, montaram uma
máfia, um cartel da carne no Bra‐

NO SENADO. Empresários monopolizam o mercado da carne no Brasil e dominam as exportações para a China
FOTO: SENADO FEDERAL

Senador classificou como “verdadeira quadrilha”
sil. Uma verdadeira quadrilha
que se instalou

"Isso é um crime de Lesa
Pátria. Nós temos que acordar! O
Brasil é um forte concorrente in‐
ternacional e não permite esse

tipo pilantragem ou malandra‐
gem. Temos que ser um país sé‐
rio. A nossa gente trabalhadora
não merece o que estão fazendo
na atual conjuntura. Como vão
habilitar um frigorífico que não

existe?", manifestou Jayme
Campos.

"A que ponto isso chegou?
Isso chama-se negócio, e negó‐
cio não podemos permitir. Te‐
mos que defender o interesse

do povo brasileiro. Não podem
prejudicar a atividade do campo,
sobretudo pecuária, por interes‐
ses pessoais", acrescentou.

O caso também foi denun‐
ciado na Câmara Federal pelo

deputado coronel Alberto Fraga
(PL), no início do mês, quando
Fraga acusou Fávaro de favore‐
cer os frigoríficos JBS eMinerva e
também apontou suposta exis‐
tência de cartel.
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também seja parecido”, relata o
especialista. Em outros países a
Cigarrinha-africana é bastante
problemática em gramíneas,
principalmente capim. Em Goiás,
já está presente em sorgo, ca‐
pim-elefante e até no feijão. “En‐
tão, o que nos preocupa um pou‐
co mais é essa característica de
infestação em diferentes plan‐
tas”, aponta Stürmer.

Para o entomologista, esta é
mais uma praga do sistema que
veio para ficar. Dessa forma, é
fundamental monitorar, gerar in‐
formações de manejo, entender
hospedeiros e seu comporta‐
mento, além da biologia. “Todas
essas características são os próxi‐
mos desafios para poder come‐
çar a responder aos questiona‐
mentos”, completa.

FERRAMENTAS
DE MANEJO
De acordo com o entomolo‐

gista, basicamente, hoje as ferra‐
mentas de manejo para as cigar‐
rinhas estão alicerçadas em
tolerância genética dos híbridos
de milho, manejo químico e bio‐
lógico e a integração de algumas
outras táticas.

“Por exemplo, sincronização
no processo de semeadura, a re‐
dução de ponte verde na questão
de milho tiguera, que emerge in‐
voluntariamente. Todos esses as‐

pectos devem ser preconizados,
porque não existe uma solução
única e sim a integração de
ações. Mesmo o controle quími‐
co, tem uma performance baixa
para o controle dessas espécies”,
alerta. É nesse aspecto que algu‐
mas empresas estão na busca
por ferramentas que possam in‐
tegrar esse “plano de ataque”. A
agtech Tarvos, por exemplo, dis‐
ponibiliza ao produtor e ao setor,
um equipamento de monitora‐

mento que atrai e captura a ci‐
garrinha do milho. Essas armadi‐
lhas inteligentes atraem os inse‐
tos com uso de feromônio ou luz,
além disso, contam com uma câ‐
mera que faz o registro diário dos
insetos capturados e transmite
os dados via satélite. Os algorit‐
mos de reconhecimento de ima‐
gem permitem o monitoramen‐
to em tempo real e on-line,
medindo a dinâmica populacio‐
nal de forma constante e simul‐

tânea.
“As imagens coletadas são

processadas na própria armadi‐
lha, transformadas em relatórios
e enviadas para os tomadores de
decisão em vários formatos, sen‐
do mais analitico e como alerta
via WhatsApp. Esses dados são
usados para análises e tomadas
de decisões para o melhor mo‐
mento de entrada com defensi‐
vos biológicos e/ou químicos”, diz
Carolina Suffi, diretora de Marke‐

Mensurar o impacto da Cigarrinha-
africana vai demandar estudos
ASSESSORIA DE IMPRENSA

Lá fora ela já é velha conhe‐
cida, mas por aqui ainda é novi‐
dade. O primeiro caso registrado
no Brasil da Cigarrinha-africana,
Leptodelphax maculigera, foi
este ano em Goiás, seguido pelo
Rio Grande do Sul e mais recen‐
temente confirmado também no
Paraná.

Mas, segundo o entomolo‐
gista da Cooperativa Central
Gaúcha (CCGL), Glauber Stürmer,
é só uma questão de tempo para
a praga ser oficialmente encon‐
trada nas principais regiões pro‐
dutoras de milho.

Diferente da “prima”, Dalbu‐
lus maidis, conhecida como Ci‐
garrinha-do-milho, esta espécie
possui potencial de dano e nú‐
mero de exemplares menores.
Contudo, conforme o próprio
pesquisador relata, será preciso
estudo e pesquisa para mensurar
o seu real potencial de infestação
e prejuízos. Essa cigarrinha, como
o próprio nome já diz, tem ori‐
gem em ilhas do continente Afri‐
cano, e conforme relatado lá fora,
também pode transmitir o com‐
plexo de enfezamento com incu‐
bação de vírus e bactérias.

“Morfologicamente são três
as diferenças de uma cigarrinha
para outra. Até o momento pre‐
sumimos que potencial de danos

NO CAMPO. Dados serão fundamentais para traçar passos e ter informações importantes sobre a praga no Brasil

ting e Negócios Estratégicos da
Tarvos.

A tecnologia da agtech está
sendo testada por Stürmer no RS
para o manejo da Cigarrinha-do-
milho. No caso da africana, os al‐
goritmos da ferramenta já estão
sendo treinados para reconhecer
a praga e conforme adiantou o
entomologista, tão logo a popu‐
lação dela aumente, a armadilha
também poderá ser utilizada
para sua identificação.

Em média, cada inadimplente mato-grossense
deve R$ 5,3 mil
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Com o Fast Máquina, é possível comprar maquinário agrícola e linha
amarela para diversas culturas

ASSESSORIA DE IMPRENSA

Mais de 1,3 milhão de mato-
grossenses estão inadimplentes
e somam dívidas que chegam a
R$ 7,1 bilhões, com média de R$
5,3 mil para cada um. Isso repre‐
senta 50,64% da população adul‐
ta no Estado, percentual acima
do índice nacional, que é de
43,88%. Os números são referen‐
tes a agosto e fazem parte do
Mapa da Inadimplência da Sera‐
sa, levantamento mensal que
apresenta o cenário de endivida‐
mento no Brasil.

A maior parte das dívidas no
Estado está concentrada em três
setores: Utilities (25,76%) – contas
de gás, água e luz –, Varejo
(25,26%) e Bancos e Cartões
(20,24%). Entre as faixas etárias, os
maiores inadimplentes têm 26 e
40 anos (36,1%), seguidos pela po‐
pulação entre 41 e 60 anos
(34,5%) e por pessoas com mais
de 60 anos (16,3%).

É válido destacar que o nú‐

mero de brasileiros que não con‐
seguem pagar suas contas voltou
a subir em agosto, após dois me‐
ses consecutivos em queda. Ao
todo, são 71,74 milhões de ina‐
dimplentes no país, sendo 320
mil novas pessoas nessa situação,
em relação ao número registrado
em julho.

Um dos fatores de impacto
foi o crescimento de 2,97 p.p. do
setor de Utilities desde o início
deste ano. Isso representou
24,47% das dívidas – maior valor
da série histórica, divulgada pela
Serasa a partir de janeiro de 2019.

A Serasa conta com uma
série de programas que tem o in‐
tuito de contribuir para a queda
da inadimplência e melhorar os
dados. Apenas nos canais oficiais
do Serasa Limpa Nome estão dis‐
poníveis mais de 76 milhões de
ofertas.

Débitos com mais de 400
empresas dos mais variados seg‐
mentos podem ser pagos à vista
e com descontos de até 99%.

METADE

Inadimplência é realidade
para 50,64% dos
mato-grossenses

ser direcionado para a linha
amarela, que contempla retroes‐
cavadeiras, mini pás carregadei‐
ras e mini escavadeiras. Já para
projetos de irrigação, a solução
estará disponível em um segun‐
do momento para o montante

de até R$ 500 mil.
A contratação é facilitada,

já que acontece de forma total‐
mente digital e o pagamento é
feito direto à concessionária do
bem escolhido. Em média, o pro‐
duto é faturado de três a cinco

dias e a entrega pode ser progra‐
mada, já com rastreio e seguro
ao sair da revenda. O plano de
pagamento inclui taxa de juros
competitiva de 1,15% mensal e o
próprio bem como garantia e
não a produção.
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DA REPORTAGEM

Com a proposta de ampliar
o crédito ao produtor rural, a fin‐
tech agrícola Agropermuta aca‐
ba de lançar uma nova possibili‐
dade de aquisição de bens, o
Fast Máquina. O produto permi‐
te o acesso a diferentes tipos de
maquinário agrícola com valor
de R$ 250 mil a R$ 500 mil, com
um plano de pagamento de 36
parcelas fixas mensais. A expec‐
tativa da companhia é disponibi‐
lizar a revendedores e agriculto‐
res cerca de R$ 75 milhões em
até 12 meses com a solução.

A principal característica
do Fast Máquina é que ele aten‐
de as necessidades do campo
em diversas culturas e não so‐
mente para grãos como nos de‐
mais produtos da Agropermuta.
“É um produto amplo, para qual‐
quer tipo de máquina e imple‐
mento desse ticket e com ade‐
rência de crédito para
produtores de soja, milho, feijão,
cana-de-açúcar, café, hortifrúti,
pecuária de corte e de leite, entre
outras”, destaca Alex Kalef, dire‐
tor executivo da fintech.

Outro diferencial é que
além de tratores e implementos
diversos, o crédito também pode

FINTECH

Produtor poderá adquirir bens de
até R$ 500 mil de forma facilitada

Dados ajudarão a saber melhor como manejá-la
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Benefício originalmente acabaria em 1º de janeiro

ASSESSORIA DE IMPRENSA

Estão abertas as inscrições
para o AgDrone-MT, evento que
abordará a dinâmica do uso de
drones na agropecuária mato-
grossense nos dias 29 e 30, na
Embrapa Agrossilvipastoril, em
Sinop. O credenciamento é gra‐
tuito e as vagas são limitadas.

O AgDrone é uma iniciativa
da Embrapa visando ampliar o
conhecimento e a troca de expe‐
riências sobre o uso desses equi‐
pamentos. A programação terá
palestras e demonstrações do
uso de equipamentos pelas em‐
presas parceiras.

Entre os temas que serão
abordados no primeiro dia esta‐
rão a potencialidade do uso de
drones agrícolas no agro 4.0, as
pesquisas com drones de pulveri‐

EMBRAPA

Inscrições abertas para evento
sobre uso de drones da agropecuária

zação em soja, o controle e locali‐
zação de plantas daninha, os de‐
safios e potencialidades da pul‐
verização de precisão e a
proteção UAV4.0 e o projeto Ru‐
ral Sustentável.

No segundo dia as empre‐
sas apresentarão seus produtos
por meio de estandes e dinâmi‐
cas de voo e operação. Estas ativi‐
dades ocorrerão na vitrine de tec‐
nologias da Embrapa.

De acordo com a chefe-ge‐
ral da Embrapa Agrossilvipastoril,
Laurimar Vendrusculo, este é o
primeiro evento deste tipo em
Mato Grosso e visa estabelecer
um canal de troca de informa‐
ções e experiências que possibili‐
te explorar o grande potencial do
uso de drones na agricultura e na
pecuária no estado. O objetivo,
de acordo com ela, é tornar o

evento anual, de forma a acom‐
panhar os avanços tecnológicos
no uso dessa ferramenta.

As inscrições para o AgDro‐
ne são gratuitas e podem ser fei‐

tas no site https://www.embrapa
.br/agrossilvipastoril/eventos. As
vagas são limitadas em função
da capacidade do auditório da
Embrapa Agrossilvipastoril.



AVISO DE LICITAÇÃO
PROCESSO LICITATÓRIO Nº 092/2023

PREGÃO PRESENCIAL PARA REGISTRO DE PREÇOS Nº 022/2023
Tipo: Menor Preço Por Item

A PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVO MUNDO - MT, neste ato representada 
por sua Pregoeira Oficial designada pela Portaria nº 388/2022, de 02 de de-
zembro de 2022, torna público aos interessados que realizará licitação no dia 
04/10/2023, às 08H00, para REGISTRO DE PREÇOS PARA FUTURA E EVEN-
TUAL AQUISIÇÃO DE MATERIAL DE CONSUMO (GÊNEROS ALIMENTÍCIOS), 
COPA E COZINHA (UTENSÍLIOS DOMÉSTICOS) E MATERIAL DE HIGIENE E 
LIMPEZA, EM ATENDIMENTO AS NECESSIDADES DAS SECRETARIAS DO 
MUNICIPIO DE NOVO MUNDO MT, conforme especificações do Edital de Lici-
tação. A íntegra do Edital encontra-se disponível no endereço desta instituição, 
sito à Rua Nunes Freire, 12, Alto da Bela Vista, nesta cidade, onde poderão obter 
maiores informações a partir das 07H00min às 11H00min e no site oficial do mu-
nicípio: www.novomundo.mt.gov.br.

Novo Mundo, MT, 21 de setembro de 2023.

Rose Marlei Blotz
Pregoeira Oficial

Antonio Mafini
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ
TERMO DE FOMENTO Nº010/2023 – DATA:20/09/2023  – OBJETO: PODER 
EXECUTIVO TEM POR OBJETIVO REPASSE FINANCEIRO PARA CUSTEIO 
PARCIAL PARA FINS DA ATIVIDADES ESPORTIVAS PARA DESPESAS COM 
EVENTO GRAU A SER REALIZADO NO MUNICÍPIO DE NOVA UBIRATÃ – 
CONVENENTE: MOTO CLUBE DE NOVA UBIRATÃ  - CNPJ: 05.760.469/0001-
42 – VALOR: R$ 20.295,00 (VINTE MIL DUZENTOS E NOVENTA E CINCO 
REAIS) – VIGÊNCIA: 20/09/2023 Á 31/12/2023 

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA UBIRATÃ
PREGÃO ELETRÔNICO Nº 038/2023 SRP

RESULTADO E HOMOLOGAÇÃO
O município de Nova Ubiratã-MT, torna público que no Pregão Eletrônico nº 
038/2023, julgamento realizado no dia 11/08/2023, às 09:00 horas de Brasília 
DF, tendo como objeto o registro de preços para futura e eventual aquisição de 
materiais para compor o laboratório de ciências da natureza e de matemática, 
adjudicada em 05/08/2023 e homologada em 21/09/2023, sagraram-se vence-
doras do certame as empresas SUPER UTIL COMERCIAL LTDA ME, 18 GIGAS 
COMÉRCIO DE EQUIPAMENTOS – EIRELI e DK INFORMATICA LTDA. Nova 
Ubiratã - MT, 21 de setembro de 2023. Francine Oliveira - Secretária de Admi-
nistração. 

SEGUNDO TERMO ADITIVO AO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 001/2022 
- DATA: 11/09/2023 - OBJETO: O PRESENTE TERMO ADITIVO TEM POR OB-
JETIVO  ADITIVAR O VALOR  DO CONTRATO PARA MAIS 25%  ADITIVANDO 
O VALOR GLOBAL PARA R$ 73.750,00 (SETENTA E TRES MIL SETECENTOS 
E CINQUENTA REAIS) - CONTRATADO: PREIMA PUBLICIDADE LTDA - CNPJ 
N.º 22.648.413/0001-10.

QUARTO TERMO ADITIVO AO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 003/2023 
– DATA 13/09/2023 – OBJETO ADITIVAR O VALOR DE R$ 13.113,50 (TRE-
ZE MIL, CENTO E TREZE REAIS E CINQUENTA CENTAVOS) ADITIVANDO O 
VALOR GLOBAL DO CONTRATO PARA R$ 1.593.608,14 (UM MILHÃO, QUI-
NHENTOS E NOVENTA E TRÊS MIL, SEISCENTOS E OITO REAIS E CATOR-
ZE CENTAVOS) – CONTRATADO IDEAL CONSTRUTORA E INCORPORADO-
RA LTDA – CNPJ 29.134.563/0001-54.
   
PRIMEIRO TERMO ADITIVO AO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 023/2023 
– OBJETO: O PRESENTE TERMO ADITIVO TEM POR OBJETIVO  ADITIVAR 
O VALOR  DO CONTRATO PARA MAIS 25% RESULTANDO UM VALOR DE R$ 
203.919,25 (DUZENTOS E TRÊS MIL NOVECENTOS E DEZENOVE REAIS E 
VINTE E CINCO CENTAVOS) E  ADITIVANDO O VALOR GLOBAL PARA R$ 
1.019.596,25 (UM MILHÃO E DEZENOVE REAIS QUINHENTOS E NOVENTA 
E SEIS MIL E VINTE E CINCO CENTAVOS) – CONTRATADO PANTANAL GES-
TÃO E TECNOLOGIA LTDA – CNPJ 18.009.87/0001-31.
  
SEGUNDO TERMO ADITIVO AO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 054/2021 
– DATA 01/09/2023 – OBJETIVO PRORROGAR A VIGENCIA DO CONTRATO 
E REAJUSTAR O VALOR CONFORME O INDICE DO INPC DE 3,53%, ALTE-
RANDO VALOR GLOBAL PARA R$ 5.122.788,00 (CINCO MILHÕES CENTO E 
VINTE E DOIS MIL E SETECENTOS E OITENTA E OITO REAIS) – PRAZO DE 
VIGENCIA 28/09/2024 – CONTRATADO COOPERATIVA DE TRABALHO VALE 
DO TELES PIRES – CNPJ 21.679.098/0001-25.
 
SEGUNDO TERMO ADITIVO AO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 055/2021 
– DATA 04/09/2023 – OBJETIVO PRORROGAR A VIGENCIA DO CONTRATO E 
REAJUSTAR O VALOR ADITIVANDO O VALOR PARA R$ 3.820,34 (TRÊS MIL, 
OITOCENTOS E VINTE REAIS E TRINTA E QUATRO CENTAVOS) - PRAZO 
DE VIGENCIA 30/09/2024 – CONTRATADO PORTO SEGURO COMPANHIA 
DE SEGUROS GERAIS – CNPJ 61.198.164/0001-60.
 
SEGUNDO TERMO ADITIVO AO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 056/2021 
– DATA 04/09/2023 – OBJETIVO PRORROGAR A VIGENCIA DO CONTRATO E 
REAJUSTAR O VALOR ADITIVANDO O VALOR PARA R$ 3.707,65 (TRÊS MIL 
SETECENTOS E SETE REAIS E SESSENTA E CINCO CENTAVOS) PRAZO 
DE VIGENCIA 30/09/2024 – CONTRATADO PORTO SEGURO COMPANHIA 
DE SEGUROS GERAIS – CNPJ 61.198.164/0001-60.

SEGUNDO TERMO ADITIVO AO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 058/2021 
– DATA 04/09/2023 – OBJETIVO PRORROGAR A VIGENCIA DO CONTRATO 
E REAJUSTAR O VALOR ADITIVANDO O VALOR PARA R$ 3.531,23 – PRAZO 
DE VIGENCIA 30/09/2024 - CONTRATADO PORTO SEGURO COMPANHIA DE 
SEGUROS GERAIS – CNPJ 61.198.164/0001-60.
 
SEGUNDO TERMO ADITIVO AO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 059/2021 
– DATA 04/09/2023 -  OBJETIVO PRORROGAR A VIGENCIA DO CONTRATO 
E REAJUSTAR O VALOR ADITIVANDO O VALOR PARA R$ 3.360,07 - PRAZO 
DE VIGENCIA 30/09/2024 - CONTRATADO PORTO SEGURO COMPANHIA DE 
SEGUROS GERAIS – CNPJ 61.198.164/0001-60.

SEGUNDO TERMO ADITIVO AO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 060/2021 
– DATA 04/09/2023 – OBJETIVO PRORROGAR A VIGENCIA DO CONTRATO 
E REAJUSTAR O VALOR ADITIVANDO O VALOR PARA R$ 3.043,85 – PRAZO 
DE VIGENCIA 30/09/2024 – CONTRATADO PORTO SEGURO COMPANHIA 
DE SEGUROS GERAIS – CNPJ 61.198.164/0001-60. 

SEGUNDO TERMO ADITIVO AO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 061/2021 
- DATA 04/09/2023 - OBJETIVO PRORROGAR A VIGENCIA DO CONTRATO E 
REAJUSTAR O VALOR ADITIVANDO O VALOR PARA R$ 3.707,63 – PRAZO 
DE VIGENCIA 30/09/2024 – CONTRATADO PORTO SEGURO COMPANHIA 
DE SEGUROS GERAIS – CNPJ 61.198.164/0001-60.

SEGUNDO TERMO ADITIVO AO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 062/2021 
- DATA 04/09/2023 - OBJETIVO PRORROGAR A VIGENCIA DO CONTRATO E 
REAJUSTAR O VALOR ADITIVANDO O VALOR PARA R$ 1.365,07 – PRAZO 
DE VIGENCIA 30/09/2024 – CONTRATADO PORTO SEGURO COMPANHIA 
DE SEGUROS GERAIS – CNPJ 61.198.164/0001-60.

SEGUNDO TERMO ADITIVO AO CONTRATO ADMINISTRATIVO Nº 063/2021 
- DATA 04/09/2023 - OBJETIVO PRORROGAR A VIGENCIA DO CONTRATO E 
REAJUSTAR O VALOR ADITIVANDO O VALOR PARA R$ 1.030,54 – PRAZO 
DE VIGENCIA 30/09/2024 – CONTRATADO PORTO SEGURO COMPANHIA 
DE SEGUROS GERAIS – CNPJ 61.198.164/0001-60.

SEGUNDO TERMO ADITIVO AO CONTRATO ADMINISTRATIVO N 064/2021 - 
DATA 04/09/2023 - OBJETIVO PRORROGAR A VIGENCIA DO CONTRATO E 
REAJUSTAR O VALOR ADITIVANDO O VALOR PARA R$ 5.392,71 – PRAZO 
DE VIGENCIA 30/09/2024 – CONTRATADO PORTO SEGURO COMPANHIA 
DE SEGUROS GERAIS – CNPJ 61.198.164/0001-60.

SEGUNDO TERMO ADITIVO AO CONTRATO ADMINISTRATIVO N 065/2021 - 
DATA 04/09/2023 - OBJETIVO PRORROGAR A VIGENCIA DO CONTRATO E 
REAJUSTAR O VALOR ADITIVANDO O VALOR PARA R$ 6.067,38 – PRAZO 
DE VIGENCIA 30/09/2024 – CONTRATADO PORTO SEGURO COMPANHIA 
DE SEGUROS GERAIS – CNPJ 61.198.164/0001-60.

NOTIFICANTE: MUNICÍPIO DE NOVA UBIRATÃ, MATO GROSSO, COM SEDE 
ADMINISTRATIVA NA RUA PARA, N° 1850, JARDIM SANTA HELENA, INS-
CRITO NO CNPJ 01.614.521/0001-00, NESTE ATO REPRESENTADO PELO 
GESTOR DE CONTRATOS O SR. ANTÔNIO LUCAS NEVES.NOTIFICADA: 
ORIGINAL SOLUÇÕES LTDA, INSCRITA NO CNPJ 13.333.523/0001-00, LO-
CALIZADA NA AV. TENENTE CORONEL DUARTE, Nº 215, CENTRO NORTE, 
CUIABÁ MT, REPRESENTADA PELO SR. VALMIR RODRIGUES PENA, POR-
TADOR DO RG 1.1******* SSP/MT E O CPF 827.***********.  PELA PRESENTE 
NOTIFICAÇÃO, E NA MELHOR FORMA DE DIREITO ADMITIDA, FICA ORIGI-
NAL SOLUÇÕES LTDA, ACIMA QUALIFICADO, NOTIFICADO PARA QUE NO 
PRAZO MÁXIMO DE 5 DIAS CORRIDOS, PROCEDA COM A ENTREGA DO 
OBJETO LICITADO E CONTRATADO, E ENCAMINHE AO DEPARTAMENTO 
DE CONTRATOS JUSTIFICATIVA FORMAL ESCLARECENDO OS MOTIVOS 
PELO QUAL A EMPRESA NÃO PROCEDEU COM A ENTREGA DAS REQUISI-
ÇÕES DENTRO DO PRAZO.

RC PUBLICAÇÕES 6699984-4633.
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O Sr. Antônio Pereira da Silva Neto, inscrito no CPF nº: 080.224.068-21, torna público 
que requereu junto a Secretaria Municipal de Meio Ambiente, Industria e Comércio 
Turismo, e Regularização Fundiária – SEMATUR, do Município de Paranatinga - MT, 
o Pedido de Licença Prévia (LP) e Licença de Operação (LO), para o licenciamento 
ambiental de “Extração de Areia” sob o Regime de Registro de Licença em uma área 
de 49,03 hectares, nas coordenadas com o Ponto de Amarração – P.A. coincidente 
com o vértice 01 da poligonal: Latitude 14° 34’06,948” S, Longitude - 54° 02’22,505” 
W, localizada na Rod. MT-130, Km-14, Faz. Cristal Azul, Município de Paranatinga 
– MT.

MARCELINO MANOEL SICHIERI, inscrita no CPF: 814.516.101-06, torna público 
que requereu junto a SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE DE ESTADO 
DO MATO GROSSO – SEMA/MT, o Pedido de Licença Prévia (LP), Licença de Insta-
lação (LI) e Licença de Operação (LO), para o licenciamento ambiental de “Extração 
de Cascalho” sob o Regime de Registro de Licença em uma área de 8,66 hectares, 
nas coordenadas com o Ponto de Amarração – P.A. coincidente com o vértice 01 da 
poligonal: Latitude 13° 03’10,332” S, Longitude 55° 15’01,200” W, inserida na Faz. 
Santo Expedito I e II, RODOVIA BR 242, S/N, Município de Nova Ubiratã – MT.

VALDEMIR MEYER (requerente), inscrito no CPF nº 535.446.841-87, torna público 
que requereu junto a SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE DE ESTADO 
DO MATO GROSSO – SEMA/MT, o Pedido de Licença Prévia (LP), Licença de Insta-
lação (LI) e Licença de Operação (LO), para o licenciamento ambiental de “Extração 
de Cascalho” sob o Regime de Registro de Licença em uma área de 8,5 hectares, 
nas coordenadas com o Ponto de Amarração – P.A. coincidente com o vértice 01 da 
poligonal: Latitude 12°17’ 55,407” S, Longitude 55°18’ 48,944” W, inserida na Chá-
cara 30, localizada no Bairro de Chácaras Vera, de Matricula n°:849, S/N, Município 
de Vera – MT.

AUTO POSTO NOVA FRONTEIRA LTDA CNPJ N.º26.565.655/0001-09.Torna-se pú-
blico que requereu a SEMA- Secretaria do Estado de Meio Ambiente a Alteração da 
Razão Social e  Renovação da Licença de Operação -LO para atividade de Comércio  
Varejista de Combustíveis para veículos Automotores,  localizado na Avenida dos 
Primeiros s/n, quadra 21 e 22-A no município de Tabaporã - Estado de Mato Grosso.
Não foi determinado estudo de impacto ambiental.

CÉSAR DE BRITO GONÇALVES inscrito no CPF nº 703.731.241-04, torna público 
que requereu junto à Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sus-
tentável de Sinop/MT, a LICENÇA PRÉVIA, LICENÇA DE INSTALAÇÃO, LICENÇA 
DE OPERAÇÃO, para a atividade de: Edificação Residencial Multifamiliar, o empre-
endimento será implantado na Rua Rio do Oeste, nº 307, Lote:03 Quadra:09, Resi-
dencial Bonne Vie, CEP: 78.558-567 – Sinop/MT. Não foi determinado EIA/RIMA.

JOSÉ PAULO KUMMER, brasileiro, casado, agropecuarista, portador do CPF 
179.180.730-53 e RG n.º 300880769-9 SSP/RS, Residente e domiciliado na cidade 
de Lucas do Rio Verde – MT, torna público que requereu da Secretaria Municipal de 
Agricultura e Meio Ambiente de Lucas do Rio Verde – SAMA/LRV, ALTERAÇÃO DE 
RAZÃO SOCIAL NA LICENÇA DE OPERAÇÃO Nº. 0214/2021, com validade até 
09/12/2025, para o desenvolvimento de atividades Armazéns Gerais de Produtos não 
Perigosos (Grãos). Não foi determinado estudos de Impacto Ambiental.    Lucas do 
Rio Verde - MT, 19/09/2023.

ITAMIR LUIS TROMBETTA inscrito no CPF nº 430.131.201-34, torna público que 
requereu junto à Secretaria Municipal de Meio Ambiente de Cláudia/MT, a LICENÇA 
PRÉVIA, LICENÇA DE INSTALAÇÃO E LICENÇA DE OPERAÇÃO para a atividade 
de: Rampa Fluvial para embarque e desembarque de  pequenas embarcações, que 
será implantado na Fazenda Dona Ângela - Gleba Atlântica, Setor Rural, Cláudia/MT.

HONÓRIO MEINERZ, CPF n° 467.297.639-49, torna público que requereu junto à 
SEMA-MT, Licença por adesão e compromisso (LAC) para atividade de Armazéns de 
grãos, localizado na MT-225, Chácara HM Agro, Zona Rural de Vera MT.

RC PUBLICAÇÕES 66 99984-4633.

PREFEITURA MUNICIPAL DE IPIRANGA DO NORTE
AVISO DE REABERTURA DE SESSÃO

TOMADA DE PREÇOS N° 009/2023
O Município de Ipiranga do Norte - MT, torna público as empresas 
participantes e demais interessados, que reabrirá a sessão da Licitação 
destinada a “Contratação de Empresa Especializada em Obras e Serviços 
de Engenharia para Execução de Passeio em Concreto em Diversos 
Pontos da Cidade de Ipiranga do Norte - MT, conforme Termo de Convênio 
n.° 1108-2021/SINFRA”, no dia 22 de Setembro de 2023, às 07:30h, na 
Rua dos Girassóis, n.º 315, Centro, Ipiranga do Norte – MT, para abertura 
das propostas. Quaisquer informações poderão ser solicitadas junto ao 
Depto. de Licitações, na Prefeitura Municipal, no horário de expediente, de 
Segunda a Sexta-Feira, (das 7h as 11 e das 13h as 15h) e ainda no email: 
licitação@ipirangadonorte.mt.gov.br e no telefone (66) 3588-2000.
Ipiranga do Norte-MT, 21 de Setembro de 2023.

Thais Antunes Machado
Presidente da CPL

PREFEITURA MUNICIPAL DE SORRISO
EXTRATO DE INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO N° 028/2023

OBJETO: “INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO PARA A CONTRATAÇÃO 
DE GRUPO PROFISSIONAL ARTÍSTICO TRUPE PÉ DE HISTÓRIAS EM 
EVENTO: JUNTOS PELA ALFABETIZAÇÃO: FAMILIA E ESCOLA EM 
AÇÃO, EM SORRISO/MT, NO DIA 30 DE SETEMBRO DE 2023”. 
FINALIDADE: Realização do evento "TODOS JUNTOS PELA 
ALFABETIZAÇÃO, FAMÍLIA E ESCOLA EM AÇÃO” referente ao 2º 
Seminário do Programa Alfabetiza MT, visa promover a conscientização 
sobre a alfabetização, envolvendo a família e a escola em um evento 
interativo e educativo que será realizado na Praça das Fontes, com o 
propósito de criar um espaço de aprendizado, troca de experiências e 
atividades lúdicas que contribuam para o processo de alfabetização das 
crianças. FUNDAMENTO LEGAL: Artigo 25, inciso III da Lei Federal nº. 
8.666/93. CONTRATADO: SA & FATTORE PRODUCOES ARTISTICAS 
LTDA, inscrita no CNPJ nº 18.130.177/0001-78. VALOR GLOBAL: R$ 
10.000,00 (Dez Mil Reais). VIGÊNCIA: 03 (três) MESES.

Ari Genézio Lafin
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE SORRISO
EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 046/2023

OBJETO: “DISPENSA DE LICITAÇÃO PARA AQUISIÇÃO DE EMULSÃO 
ASFÁLTICA PARA IMPRIMAÇÃO (EAI) PARA OBRAS DE DRENAGEM 
NA AVENIDA MARIO RAITER LOCALIZADA NA CIDADE DE SORRISO-
MT, CONFORME TERMO DE REFERÊNCIA E ANEXOS”. FINALIDADE: 
Aquisição de EAI - Emulsão Asfáltica Imprimação, para a conclusão da 
obra de drenagem que vem sendo feita na avenida Mario Raiter, lateral 
com o Centro de Tradição do Gaúcho (CTG) em nosso município de 
Sorriso-MT, por se tratar de itens indispensáveis para a emergente 
demanda, tendo em vista que foi identificada uma deterioração prematura 
naquela localidade, bem como, a aproximação do período chuvoso. 
FUNDAMENTO LEGAL: Artigo 24, inciso II, da Lei Federal nº. 8.666/93. 
CONTRATADA: ARAPETRO DISTRIBUIDORA DE PETROLEO LTDA 
CNPJ: 07.489.111/0001-52. VALOR GLOBAL: R$ 17.599,75 (dezessete 
mil, quinhentos e noventa e nove reais e setenta e cinco centavos). 
VIGÊNCIA: 30 (trinta) dias.

Ari Genézio Lafin
Prefeito Municipal

TERMO DE RATIFICAÇÃO
Considerando as informações prestadas pela Comissão Permanente de 
Licitação, bem como pelo contido no presente Processo de Dispensa de 
Licitação, com todos seus documentos, juntamente com o parecer da 
Assessoria Jurídica, RATIFICO todos os atos do presente Processo de 
Dispensa n.º 046/2023.

Ari Genézio Lafin
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE SORRISO
EXTRATO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 047/2023

OBJETO: DISPENSA DE LICITAÇÃO PARA CONTRATAÇÃO DE 
EMPRESA ESPECIALIZADA EM TURISMO E EXPEDIÇÕES PARA 
VISITA TÉCNICA DE VIVÊNCIA CULTURAL EM ALDEIA INDÍGENA PARA 
GRUPO DE PROFESSORES DA REDE MUNICIPAL DE SORRISO/MT, 
CONFORME TERMO DE REFERÊNCIA E ANEXOS. FINALIDADE: Visita 
técnica a Aldeia Quatro Cachoeiras que fica às margens do Rio Sacre e do 
Rio Verde em Campo Novo do Parecis/MT, para promover uma pesquisa 
de campo com registros visuais (fotos e vídeos) que podem ser 
incorporados às atividades de ensino dos professores em sala de aula, 
enriquecendo a narrativa e permitindo que os alunos vivenciem 
virtualmente a experiência. FUNDAMENTO LEGAL: Artigo 24, inciso II, da 
Lei Federal nº. 8.666/93. CONTRATADA: CNP TURISMO EXPEDIÇÕES 
CNPJ: 24.172.321/0001-31. VALOR GLOBAL: R$ 11.900,00 (onze mil e 
novecentos reais). VIGÊNCIA: Até 31 de dezembro de 2023.

Ari Genézio Lafin
Prefeito Municipal

TERMO DE RATIFICAÇÃO
Considerando as informações prestadas pela Comissão Permanente de 
Licitação, bem como pelo contido no presente Processo de Dispensa de 
Licitação, com todos seus documentos, juntamente com o parecer da 
Assessoria Jurídica, RATIFICO todos os atos do presente Processo de 
Dispensa n.º 047/2023.

Ari Genézio Lafin
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE SORRISO
AVISO DE CANCELAMENTO DO

PREGÃO ELETRONICO N° 058/2023
A Prefeitura Municipal de Sorriso - MT, por motivo de readequação do 
Termo de Referência conforme solicitado por meio do Ofício GGF nº 
669/2023, torna público o CANCELAMENTO do procedimento licitatório 
de Pregão Eletrônico nº 058/2023, tendo como objeto o REGISTRO DE 
PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE VEÍCULO 
AUTOMÓVEL, MOTOCICLETAS E ACESSORIOS PARA ATENDER A 
DEMANDA DAS SECRETARIAS MUNICIPAIS, CONFORME TERMO DE 
REFERÊNCIA E ANEXOS ELABORADOS PELAS SECRETARIAS 
SOLICITANTES. Maiores informações poderão ser obtidas junto a 
Comissão Permanente de Licitação, na Prefeitura Municipal em horário 
normal de expediente, das 07:00 às 13:00 horas ou através do telefone 
(66) 3545-4700 e ainda através do site www.sorriso.mt.gov.br.

Ari Genézio Lafin
Prefeito Municipal



VARIEDADES
Editorial

DA REPORTAGEM
Omelete

Aquaman 2 ganhou um novo trailer épico na
quinta (14). A prévia mostra o Arraia Negra (Yahya
Abdul-Mateen II) colocando em prática um plano
para destruir Atlantis, obrigando Arthur (Jason Mo‐
moa) a se unir a Orm (Patrick Wilson) para tentar
impedir o vilão.
Novamente com direção de James Wan (Invoca‐

ção do Mal), a continuação conta com o retorno de
atores como Patrick Wilson, Yahya Abdul-Mateen II,
Dolph Lundgren, Temuera Morrison, Nicole Kidman
e Amber Heard. As novidades do elenco incluem
Indya Moore (Pose) e Pilou Asbaek (Game of Thro‐
nes).
Mesmo com as greves dos roteiristas e dos ato‐

res ainda em andamento, Aquaman 2 mantém sua
estreia para 25 de dezembro.

Aquaman 2 ganha
trailer eletrizante

Cinema

Pressionado, Corinthians recebe o líder
FOTO: DIVULGAÇÃO

JOGAEMCASA.Luxa teve só um treino com todo o elenco antes de encarar oBotafogo

DA REPORTAGEM

Pelo segundo dia seguido,
alguns titulares do Corinthians
não foram a campo e, poupados
para evitar desgaste físico e le‐
sões musculares, trabalharam
apenas na academia na quarta-
feira.

Assim, o técnico Vanderlei
Luxemburgo só teve um treino,
nesta quinta, com todo o grupo
antes da partida contra o Bota‐
fogo, nesta sexta (22), às 19h, na
Neo Química Arena, em duelo
da 24ª rodada do Brasileirão.

Após o empate com o Grê‐
mio, na segunda-feira, Luxem‐
burgo disse que levará seus prin‐
cipais jogadores para a próxima
partida. Porém, de olho na semi‐
final da Copa Sul-Americana,
contra o Fortaleza, na terça, o
treinador pode preservar alguns
titulares, como Fábio Santos e
Renato Augusto.

A tendência é que o Timão
tenha mudanças na escalação.
Suspensos na última rodada, os
zagueiros Bruno Méndez e Gil
voltam a ficar à disposição.

O Corinthians informou
que os atletas que disputaram
mais de 45 minutos contra o
Grêmio não foram a campo nes‐
sa quarta. Porém, divulgou fotos
de Cássio, Pedro e Yuri Alberto
trabalhando no gramado. Os de‐
mais atletas fizeram trabalhos
táticos em campo reduzido e
ampliado.

Uma possível escalação
para enfrentar o Botafogo tem:
Cássio; BrunoMéndez, Lucas Ve‐
ríssimo, Gil eMatheus Bidu;Mos‐
cardo, Maycon (Vera), Giuliano e
Rojas (Ruan Oliveira ou Mosqui‐
to);Wesley (Pedro) e Yuri Alberto.

O Corinthians ocupa a 14ª
colocação do Campeonato Bra‐
sileiro, com27 pontos, três acima
da zona de rebaixamento.

GIULIANO
Alémdegarantir o empate

do Corinthians em 4 a 4 com o
Grêmio, o gol de Giuliano, na úl‐

tima segunda-feira, pôs fim a
um jejum que vinha incomo‐
dando o meia de 33 anos. Ele
não marcava desde a final da
Copa do Brasil do ano passado.

Em 2023, Giuliano viu cair
não apenas o seu número de bo‐
las na rede, como também de
assistências e jogos. A terceira
temporada pelo Corinthians é a
que o meia tem sido menos
aproveitado. Essa perda de espa‐
ço - e de eficiência - é algo que
chateia o jogador, como ele pró‐
prio reconheceu em entrevista
após a última partida.

“É um ano atípico para
mim tambémem termos de nú‐
meros. Normalmente, meus nú‐
meros são melhores. Ano passa‐
do eu tive números melhores de
jogos, assistências e gols. Esse
ano tenho jogado menos, tido
menos chances de gols e assis‐
tências, hoje foi o primeiro. Isso é
algo que me incomoda bastan‐
te, porque eu sou acostumado a
fazer gols, na minha carreira
toda, nos lugares em que passei
sempre tive bons números. É
algo que me incomoda, espero
que tenha saído esse peso e as
coisas comecem a melhorar
para mim”.

Giuliano afirma que, mes‐
mo sendo menos utilizado, não
deixou de trabalhar e passou a
tentar colaborar com a equipe
de outras formas, como orien‐
tando os atletas mais jovens do
elenco.

Para o jogador, as trocas
de comando do Corinthians o
atrapalharam.

Em 2023, a equipe come‐
çou com Fernando Lázaro e
também teve Cuca e Danilo an‐
tes da chegada de Vanderlei Lu‐
xemburgo. O atual comandante
escalou Giuliano algumas vezes
um pouco mais recuado, como
segundo volante.

“Troca de comando é sem‐
pre difícil, vem um treinador e
muda a característica, a prefe‐
rência, a forma de jogar, sistema

tático... Isso oscila bastante. Eu
tive essa dificuldade nesse pro‐
cesso de adaptação por escolha

fazer o melhor para voltar à
equipe. Fico feliz quando eu
consigo entrar bem, mudar a

cara da equipe e mostrar o meu
trabalho, essa é minha função”,
declarou Giuliano.
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Timão deve ter mudanças na escalação para partida de sexta-feira, na Neo Química Arena
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Evento será realizado no próximo dia 3, na Câmara, às 15h

JOSÉ ROBERTO GONÇALVES
jrgsinop@hotmail.com

Será realizada no próxi‐
mo dia 3 de outubro audiên‐
cia pública para debater as
Políticas Públicas Voltadas ao
Acesso à Justiça, Saúde e Edu‐
cação, a partir das 15h, na Câ‐
mara de Sinop.

A audiência será presidi‐
da pelo vereador Mário Sugi‐
zaki (PODEMOS), com apoio
da Ouvidoria Geral da Defen‐
soria Pública do Estado de
Mato Grosso (DPM/MT). Entre
os convidados estão Dr. Getú‐
lio Pedroso da Costa Ribeiro,
Ouvidor-Geral da DPE/MT, e o
Dr. Cristiano Nogueira Peres
Preza presidente da Comissão
de Ações Comunitárias da Or‐
dem dos Advogados do Brasil
(OAB/MT).

De acordo com o Ouvi‐
dor-Geral, a audiência é volta‐
da especialmente para as pes‐
soas que enf rentam
dif iculdades ou violações de
seus direitos no acesso à saú‐
de, justiça e educação.

“O objetivo dessa au‐
diência é discutir tais políticas
públicas, que são direitos fun‐
damentais de todos os cida‐
dãos. A audiência visa tam‐
bém a participação popular e
o controle social dessas políti‐
cas, bem como a atuação da
Defensoria Pública na defesa
dos interesses dos mais vul‐
neráveis.”, destaca Dr. Getúlio.

As entidades da socieda‐
de civil e o cidadão comum
podem e devem comparecer
à audiência para expor suas
ideias, dúvidas, demandas e
sugestões. “Este é um mo‐
mento para discussão, diálo‐
go e construção coletiva, en‐
tre os vários setores da
sociedade e as autoridades
públicas. Nesse ínterim, é
uma forma de promover a

FOTO: ARTE/DIVULGAÇÃO

participação popular para dis‐
cussão de temas tão relevan‐
tes”, af irma Mário Sugizaki.

Audiência debate políticas voltadas
ao acesso à justiça, saúde e educação
SINOP.Defensoria Pública eOrdemdosAdvogadosdoBrasil no estadoparticipamdoevento

“Esses são temas que a
população deveria estar an‐
tenada f requentemente, pois

dizem respeito à dignidade
humana e à cidadania.

A saúde, a justiça e a edu‐

cação são áreas essenciais
para o desenvolvimento social
e econômico do país e para a

garantia dos direitos huma‐
nos”, completou Dr. Getúlio
Ribeiro.

DA REPORTAGEM

Os cursos de Direito, Enferma‐
gem, Farmácia e Psicologia figura‐
ram no topo do ranking sobre a prefe‐
rência dos estudantes, quando
pesquisaram um curso de ensino su‐
perior na modalidade presencial, no
primeiro semestre deste ano, no esta‐
do do Mato Grosso.

A conclusão é de levantamen‐
to com mais de 35 mil estudantes fei‐
to pela Quero Bolsa, principal site que
reúne bolsas de estudo de mais de 1,3
mil instituições de ensino privadas de
todo o Brasil, com descontos que po‐
dem chegar a 90% do valor da mensa‐
lidade até o final do curso.

De acordo com Marcelo Lima,
diretor da empresa e especialista nes‐

MATO GROSSO

Direito é a graduação
mais buscada

te mercado, a preferência dos estu‐
dantes pelos cursos apontados na pes‐
quisa reflete uma tendência observa‐
da em âmbito nacional. “Os cursos
mais buscados são representados por
áreas que oferecem oportunidades
sólidas de emprego e carreira e podem
abrir portas para diversas indústrias e
setores de atuação. Desta forma, de‐
monstram ser escolhas bem pensadas
pelos candidatos”, destaca.

Confira o ranking dos 10 cursos
de ensino superior na modalidade pre‐
sencial mais buscados no site Quero
Bolsa no primeiro semestre no estado:
Direito, Enfermagem, Farmácia, Psico‐
logia, Odontologia, Fisioterapia, Análi‐
se e Desenvolvimento de Sistemas,
Administração, Agronomia e Biomedi‐
cina.

FOTO: ASSESSORIA

JOSÉ ROBERTO GONÇALVES
jrgsinop@hotmail.com

A Universidade Federal
de Mato Grosso (UFMT), cam‐
pus Sinop, promove nos dias 5
e 6 de outubro o 5º Encontro
Científico e o 1º Fórum Sobre
Saúde dos Escolares. O evento
é realizado pelo Programa de
Pós-Graduação em Ciências
em Saúde da UFMT/Sinop, co‐
ordenado pelo Prof. Dr. André
Ferreira do Nascimento.

SINOP

UFMT promove 5º Encontro Científico
e 1º Fórum Sobre Saúde dos Escolares

O tema do evento esse
ano é a saúde dos jovens e aco‐
lhe uma ampla variedade de
participantes, incluindo pes‐
quisadores, professores, alunos
de ensino médio, graduação e
pós-graduação, profissionais
de diversas áreas e a sociedade
em geral.

“A programação foi pen‐
sada para discutirmos sobre a
saúde dos nossos jovens e os
riscos e doenças que atual‐

cados a todos os ouvintes, bem
como certificados adicionais
para os participantes dos mini‐
cursos e oficinas. As inscrições
são gratuitas, solicitando ape‐
nas a doação de dois quilos de
alimentos não perecíveis, que
serão destinados a organiza‐
ções beneficentes do municí‐
pio. As inscrições estão abertas,
e mais informações podem ser
obtidas no site oficial http://en‐
controppgcs.com.br/.

Evento será dias 5 e 6 de outubro

FOTO: DIVULGAÇÃO

Estudo efetuado pela Quero Bolsa traz os cursos de ensino
superior mais almejados no estado
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Reforma do Hospital Regional de Sinop
agrada pacientes: “melhorou demais”
DA REPORTAGEM

O Governo de Mato Grosso
está investindo R$ 8,5 milhões
na obra de reforma emoderniza‐
ção do Hospital Regional de Si‐
nop, que já foi mais de 95% exe‐
cutada. No local, já foram
investidos, até o momento, o
montante de R$ 5 milhões e ain‐
da está prevista a aplicação de
mais R$ 3,5 milhões. As mudan‐
ças são exaltadas pelos pacien‐
tes atendidos na unidade, que ti‐
nham sido atendidos no local
anteriormente e retornaram
para atendimento.

A técnica de segurança do
trabalho em Sinop, Angélica
Cristina Barbosa, 32 anos, é uma
delas. Ela fraturou o pé direito e
passou por uma cirurgia no hos‐
pital. Ela destaca a melhoria es‐
trutural do local e o atendimento
dos profissionais, além de ressal‐
tar que a reforma é imprescindí‐
vel para quem é da região.

“A estrutura já melhorou
muito e acredito que tende a
melhorar ainda mais para a nos‐
sa população. Eu já fui atendida
aqui em outra época. A estrutura
e o atendimento eram bem pre‐
cários. Hoje melhorou demais,
tanto visualmente, como os ser‐

viços. Eu só tenho a agradecer o
atendimento das pessoas que
trabalham aqui”, destacou a pa‐
ciente.

Para o paciente Eliseu Go‐
mes de Souza, 42, que passou
por uma cirurgia no hospital, a
atenção dos profissionais a seu
quadro clinico foi o que mais
marcou sua internação na uni‐
dade de saúde. “O atendimento
é ótimo. Me tratarammuito bem
e o prédio está bacana. Quanto
mais benfeitoria for feita aqui,
melhor para nós”.

Nos últimos quatro anos, o
HR de Sinop passou por diversas
melhorias, como a construção
da usina de oxigênio e da caixa
de gordura; a reforma da recep‐
ção; os reparos para funciona‐
mento da Unidade Semi-intensi‐
va (UCI) e UTI pediátrica.

“As melhorias no hospital be‐
neficiarão os pacientes dos 14
municípios da região de saúde
Teles Pires, que já contam com
uma unidade de saúdemoderna
e ampla. A atual gestão trabalha
diuturnamente para transformar
os serviços em saúde ofertados
pelo Governo do Estado. Nosso
objetivo é um atendimento efici‐
ente e de qualidade para a po‐
pulação”, afirmou o secretário de

FOTO: DIVULGAÇÃO

Estado de Saúde, Gilberto Fi‐
gueiredo.

Também foi feita a moderni‐
zação da UTI adulto, das guaritas,
dos leitos de retaguarda, da sala
de repouso para mães, da clínica
cirúrgica, além da instalação de
pontos de gases medicinais e
pintura nas salas de endoscopia,
paisagismo, construção de cal‐
çadas, iluminação do estaciona‐
mento e pintura externa.

Segue em andamento no
hospital a reforma da cozinha e
do Bloco D. O trabalho deve
avançar nos próximos meses
para a antiga recepção e emer‐
gência da unidade; centro ci‐
rúrgico e UTI adulto do térreo.

As melhorias contribuirão
para um atendimento de mais
qualidade aos moradores de 14
municípios da região: Cláudia,
Feliz Natal, Ipiranga do Norte,
Itanhangá, Lucas do Rio Verde,
Nova Mutum, Nova Ubiratã, San‐
ta Carmem, Santa Rita do Trive‐
lato, Sorriso, Tapurah, União do
Sul e Vera.

Entusiasmado com a obra, o
diretor do hospital, Jean Carlos
Alencar, ressaltou que sem uma
gestão comprometida, as me‐
lhorias não seriam possíveis.
“Agradecemos o governador

Mauro Mendes e o secretário Gil‐
berto Figueiredo por uma ges‐
tão preocupada com os Hospi‐

tais Regionais. Graças a uma
gestão empenhada, os servido‐
res da unidade e os pacientes

contam com um ambiente salu‐
bre, moderno e humano”, pon‐
tuou Jean.

Governo do Estado investiu R$ 8,5milhões na reforma da unidade

INVESTIMENTO.Obra contribui para atendimento de qualidade aosmoradores de 14municípios da Região de Saúde Teles Pires

Câmara Municipal de
Guarantã do Norte

Siga nossas
redes sociaiswww.camaraguarantadonorte.mt.gov.br/
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